

Informe Trabajo final de grado

Estudiante: STEFANY ROJAS

Tipo de trabajo: Pre – proyecto de investigación

Título: Varones, violencia doméstica y cambio: experiencias de participantes en un dispositivo de atención a varones que ejercen violencia doméstica en Uruguay.

Docente Tutor/a: Prof. Alejandra López

Docente Revisor/a: Asist. Raquel Galeotti

Período solicitado para Lectura Pública: setiembre de 2016

Comentarios generales:

a. Aspectos formales

El trabajo cumple con los requerimientos formales de presentación, redactado con una adecuada sintaxis y ortografía. La presentación de las fuentes bibliográficas es adecuada y se ajusta, en términos generales, a las normas APA, si bien presenta algunos detalles a corregir.

b. Contenido

El problema de investigación que propone ROJAS es por demás interesante al colocar el foco en los hombres que ejercen violencia contra las mujeres en el ámbito de la pareja, en particular para estudiar las percepciones y valoraciones acerca de los dispositivos de atención en aquellos que han pasado por esta experiencia. La autora realiza una muy adecuada revisión de antecedentes presentando el conocimiento generado a nivel iberoamericano así como elementos jurídicos y sociales del contexto nacional que permiten situar de manera más robusta el problema de investigación. Incorpora información recogida en entrevistas exploratorias a informantes calificados que instrumentan estos dispositivos en Montevideo, lo cual le permitió construir el problema de investigación incorporando insumos de fuentes primarias. Sería importante incorporar la revisión de producción publicada en inglés.

El apartado de antecedentes deja en evidencia el déficit de información y conocimiento disponible a nivel nacional por lo cual el proyecto se justifica ampliamente, en un escenario donde la violencia de género contra las mujeres es reconocida como un grave problema social en nuestro país.

El enfoque teórico que guía la delimitación del problema de investigación es presentado de manera adecuada, dando cuenta que ROJAS ha incorporado con coherencia las distintas categorías de análisis que utiliza. En este sentido, se utiliza bibliografía teórica pertinente, que seguramente será ampliada y profundizada en caso de avanzar en la implementación del proyecto. Define unos objetivos de manera clara y coherente y presenta un diseño metodológico acorde a los mismos, de tipo de investigación exploratoria y descriptiva en base a un abordaje cualitativo. Entiendo que por tratarse de un problema poco explorado en nuestro país, el alcance propuesto para el estudio es acertado. De todas formas considero que se debe tomar este proyecto como una primera fase de un estudio mayor. Sería importante en un futuro explorar las posibilidades de desarrollar una investigación clínica que estudie los resultados de distintos tipos de abordaje.

c- Proceso de tutoría:

La estudiante ha cumplido de manera muy satisfactoria con los acuerdos establecidos con la tutora durante el proceso de la tutoría. Ha participado de las reuniones concertadas e hizo entrega de los productos de avance acordados los cuales fueron enviados por correo electrónico para su revisión. Ha sido una estudiante que demostró interés y compromiso en realizar un producto de calidad, lo cual se refleja en el producto final entregado.

Consideración final:

Se trata de un muy buen trabajo final de grado, orientado a un tema emergente en la agenda de investigación sobre masculinidades y violencia de género donde la Psicología como disciplina y como campo de prácticas está convocada a realizar aportes específicos tanto en materia de investigación como de intervención técnico-profesional. Se trata de un pre-proyecto de investigación que constituye un muy buen punto de partida para el inicio de estudios de maestría, lo cual recomiendo explorar en el futuro inmediato.

Prof. Dra. Alejandra López Gómez

Tutora

15/8//2016